

LA ULTIMA HORA

Subscripción: Un mes 2'50 ptas.
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
PALMA DE MALLORCA

Administración: Plaza de Cort, 29
Redacción y Talleres: Olmos, 2
Teléfono núms. 2820 y 1243

Jueves 28 de Enero de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.319

En Madrid se vive bajo el fuego de la metralla nacional y el terror de las bandas anarquistas

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27 de Enero de 1937:

El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes. Aprovechando la inclemencia del tiempo, pasan bastantes milicianos a nuestras filas.

Salamanca 27 de Enero de 1937.

—De orden de S. E., El general de E. M., Francisco Martín Moreno.

Lo que cuenta una religiosa que huyó de Barcelona

(SERVICIO DE RADIO MALLORCA)

Ha unos días, a bordo de uno de los buques correos que hacen escala en nuestro puerto, llegó a Palma una religiosa, natural de esta ciudad, que al escapar la revolución roja en Barcelona se encontraba allí, en donde ha permanecido hasta ha unas dos semanas de cuya ciudad no podía al fin escapar huyendo del terror rojo que se la enseñoreado de Cataluña.

Visitamos a la buena hermana, para que nos explicara su tragedia y de la manera que, tras muchas peripecias, ha podido huir del infierno soviético catalán.

En nuestra residencia — nos dice — estábamos unas 35 hermanas al cuidado de un centenar de muchachas. El día 19 de julio, fecha del glorioso levantamiento, nosotras nos dimos cuenta de lo que en Barcelona pasaba, además de por los continuos tiroteos y cañonazos que por doquier se oían, por decirnos que tres monjas que debían llegar a la ciudad no podían salir de la Estación ferroviaria debido al intenso fuego que por la ciudad había, que impedía atravesarla con un mínimo de seguridad. Todo el día transcurrió para nosotras en completa calma. Solo, repito, el estallido de las bombas y el sonar continuo de los disparos sembraron la zozobra entre la comunidad. A las 11 y media de la noche aproximadamente — ya desde el anochecer veíamos perfectamente desde la azotea grandes llamaradas y enormes columnas de humo que nos decían eloquentemente que gran número de edificios estaban ardiendo — una llamada telefónica, escueta y terminante, que no sabemos de donde partió, nos comunicaba que “se nos daban dos horas de tiempo para que todas, comunidad y acogidas, nos preparásemos; que nadie se moviera y que dentro de poco vendrían a quemarnos el convento”. Fácil es comprender la alarma que ello sembró entre todas. Por noticias de aquí y de allá sabíamos ya más o menos concretamente lo que pasaba en la ciudad. La Madre Superiora, haciéndose cargo perfectamente de la gravedad de la situación nos reunió a todas en la capilla y tras dirigirnos unas palabras exhortándonos a cumplir nuestro deber, ella, personalmente, nos dió la Sagrada Comunión, con objeto de suministrar todas las sagradas formas y evitar así que fueran profanadas por las bandas, cuya llegada se nos había anunciado. Fácil es figurarse el cuadro que ofrecía la capilla, de verdadera catacumba. Todas las hermanas, con entereza y valor, nos preparamos para el martirio!

Pero, no sucedieron las cosas como creíamos. Las desagradables visitas que nos habían anunciado telefónicamente no llegaron. El día siguiente, domingo, transcurrió para nosotras en calma y nadie nos molestó. Fácil, empero, es hacerse cargo de cual tenía que ser nuestra zozobra. Desde nuestra casa, veíamos la ciudad materialmente envuelta en llamas y grandes columnas de humo. Por la calle, veíamos pasar, mirando con grandes precauciones para no descubrirnos, coches y camiones cargados de milicianos y gentes de la peor calaña, profiriendo gritos y blasfemias y dirigiéndose a realizar saqueos, incendios y robos por doquier.

El lunes por la tarde, comenzó efectivamente nuestro calvario. Un grupo como de unos 200 milicianos, armados hasta los dientes, desarrapados y sucios, llegó al Convento. Venimos — dijeron — porque hemos vencido y vamos a libertar a las muchachas acogidas. Y para celebrar el que decían su triunfo, la mejor manera que tuvieron de hacerlo fué insultar soezmente a las HH., maltratándolas de palabra y de obra, insultándolas soezmente, profiriendo las más horribles blasfemias y obligándolas en malas formas, a quitarse los trajes talares para adoptar los de seglares. Mientras unos tal hacían, los demás saqueaban completamente la casa, destrozando cuanto se ponía a su alcance, solo por el placer de destrozarse: cuadros, imágenes, vidrios, muebles; todo, en fin, hasta dejar convertida la residencia en un verdadero almacén de trastos destrozados y maltrechos. Sin embargo, no pensaron en ir a la capilla, que por ello quedó intacta. Al fin, marcharon los visitantes, llevándose 25 chicas. Nos dijeron que se acababan de incautar del Convento, que sembraron materialmente de banderas rojas y anarquistas, añadiendo que iban a destinarlo a hospital. Salieron ya más calmados que cuando entraron, llamándonos ya “camaradas”.

Quedamos, en nuestra propia casa convertidas en verdaderas sirvientas. Continuamente entraban y salían milicianos, a los que había que atender con toda pulcritud, siempre bajo la amenaza constante de las pistolas. Así vivimos hasta el jueves, en cuyo día, por la tarde, se presentaron unos 400 hombres, también vociferando y armados con escopetas, fusiles y pistolas, diciendo que venían a quemar la iglesia o capilla. Y como lo anunciaron lo hicieron. Las HH. constantemente amenazadas por las pistolas, tenían que entregar los ornamentos y objetos sa-

grados para que fueran echados a la hoguera. El incendio duró unos tres días.

Hasta entonces no habíamos estado en verdadero peligro de muerte. Pero no tardó aquél en presentarse. El viernes, por la tarde, se presentó un “camarada” llamado Granero, que ordenó que todas las HH. nos reuniésemos en una habitación. Una vez que nos tuvo allí, nos comunicó que quedábamos detenidas bajo su custodia. Añadiónos que, sabiendo que habíamos escondido algunos objetos y vasos sagrados — como efectivamente habíamos hecho en los primeros días — ordenaba que inmediatamente fuera todo sacado para serle entregado. Al principio nos negamos a hacerlo, pero ante la amenaza de ser fusiladas inmediatamente, no hubo más remedio que acceder. Finalmente, tras dar unas órdenes, nos dejó prisioneras en una habitación, todas las HH. juntas, en espera, nos dijo, de la hora de fusilarnos, pues “la causa continuaba”. Y allí, sin apenas probar bocado, podemos decir que a pan y agua, estuvimos trece días horribles con sus correspondientes noches. No podíamos dar un paso, fuere por lo que fuere, sin hacerlo entre dos milicianos armados. Continuamente se nos hacía prestar declaraciones, y como sospecharan en ellas la más leve contradicción o el menor engaño, la amenaza del fusilamiento se cernía sobre nuestras cabezas. Muchas estuvimos repetidas veces ante el pelotón de ejecución, pero, a última hora, siempre llegaba alguien que decía que aun no era llegada la hora. Y la ejecución quedaba suspendida.

Entre tanto, lo que antes era nuestra residencia había quedado convertida en una verdadera casa de pecado. Milicianos y chicas, todos juntos, iban y venían continuamente y se entregaban a las orgías más desenfundadas. Los insultos y blasfemias más soeces contra nosotras eran continuos. Fueron trece días verdaderamente infernales. El apellido Granero decía repetidamente: La lucha es entre Dios y el Diablo. Yo soy el Diablo. ¡Cuánta razón tenía! Continuamente oíamos tiros dentro de la casa, lo que nos hacía presumir que las ejecuciones eran continuas.

Un día se nos acusó de tener dinero escondido y el Granero, ordenó que toda la Comunidad fuese registrada minuciosamente y para ello, con una mujer delante y siempre entre fusiles y pistolas, obligó a las Hermanas a quedar completamente desnudas. El registro, naturalmente, dió un resultado completamente negativo. Las religiosas todas, de rodillas y con los brazos en cruz, pedíamos va ser fusiladas.

Por fin, a los catorce días de estar prisioneras, se nos dijo que íbamos a ser puestas en libertad. Nos sacaron y, en camiones, nos pasearon por la ciudad, entre mofas insultos y escarnios, mientras los milicianos que nos acompañaban gritaban y entonaban sus cantos y blasfemias.

El cuadro que nos presentó la ciudad era horrible. Por doquier, fincas, que comprendimos eran antes iglesias y conventos, aun humeantes. Se oían aun tiroteos y continuamente grupos de milicianos y milicianas, desarrapados y denotando en su porte lo que eran, pasaban a pie y en camiones. Fuimos repartidas, las HH. en tres casas particulares de gente pobre.

Hasta aquí el relato que nos hace nuestra interlocutora. Su tragedia, lo

que pasó y sufrió hasta que pudo abandonar la ciudad condal, el día 14 del pasado enero, no podemos hacerla pública pues poríamos perjudicar a las personas que la protegieron, gracias a las cuales pudo abandonar la ciudad y verse de nuevo en Mallorca; aquellas, menos afortunadas, no han podido abandonar aun la ciudad condal. Desde luego, confirmónos plenamente las noticias que teníamos y recibimos a diario acerca de la trágica situación de la ciudad. Los alimentos, no ya escasean, sino que faltan. Se pasa — nos dice — verdadera hambre. Las cosas que se forman para la adquisición de víveres son enormes y en ellas, los incidentes son continuos, siendo muchas veces los milicianos encargados de garantizar el orden apaleados e insultados por las mujeres que forman en las colas. Ellos, desde luego son completamente impotentes y sólo las pistolas y los tiros se imponen. La gente, para formar en las colas, establece ya relevos, lo que hace más llevadera la espera. Pero la mayoría de veces, la larga espera es infructuosa. Para ir a intentar aprovisionarse la gente lo deja todo: fábricas, oficinas, talleres, etc. Una docena de huevos vale catorce pesetas y un pollo de peso regular seis duros. No se da leche a nadie como no sea con el certificado de un médico acreditando que es para un enfermo, teniendo la receta que llevar además el sello del llamado “control” del barrio. Está terminantemente prohibido escuchar las emisiones de las radios nacionales. Al que se le pilla escuchando a Queipo de Llano, se le fusila inmediatamente. Los combates callejeros entre anarquistas y comunistas son verdaderamente continuos. Por cierto que han ideado un procedimiento para acabar con ellos momentáneamente: dan la señal de alarma fingiendo la presencia de aviones nacionales. Naturalmente, los combatientes se meten en los sótanos y el “lfo” se acabó.

Los fusilamientos en grupos continúan a diario. Basta se diga que las tropas de Franco han avanzado un metro para que crecido número de personas de orden, totalmente inocentes, sufran las consecuencias de la rabia y el furor que se apodera de los milicianos.

El puerto está completamente paralizado. La población, por las noches, queda casi completamente a oscuras. La ciudad condal, a las once de la noche pierde totalmente su vida y todo se paraliza. Por las calles se ven circular descaradamente gran número de rusos y extranjeros de la peor estofa, vestidos de milicianos, que se vé sólo en su porte, que son los verdaderos amos de la situación. La gente decente, que es mucha, está recluida en sus casas y espera ansiosamente la llegada de las tropas nacionales libertadoras, que ya nadie duda han de llegar. Los rojos desconfían de sus mismos compañeros, pues continuamente se dan casos que demuestran de manera que no deja lugar a dudas que hay mucho catalán afecto al Movimiento Nacional, que sólo espera la hora oportuna para expresar cuales son sus verdaderos sentimientos.

Ya veis pues, lectores, cual es la verdadera situación de la ciudad condal, prototipo de las ocupadas por los rojos. Y estos, son los que, con un cinismo se atreven a hablar del “infierno fascista”. Comparad la situación de Barcelona con la que tenemos en Mallorca. ¿Verdad que nos es necesario hacer ver la diferencia? Tened en cuen-

ta que aún queda mucho por hacer y que hay muchas maneras de expresar vuestro apoyo al Glorioso Movimiento Nacional. Hay que ir a liberar a muchos hermanos que aún están oprimidos por la bestia comunista. Y todos los concursos son necesarios. España reclama la ayuda de todos para terminar la obra de su reconquista. Preséntadsele sin regateos.

La alocución de Queipo de Llano

(SERVICIO DE RADIO MALLORCA)

Los que figuramos en el partido antimarxista, los que tenemos ese alto honor de figurar en dicho frente, no podemos transigir ni con la inteligencia ni con la cultura. Lo dan Vdes.? Pues así lo dice el parte oficial rojo del día de hoy, este parte oficial que tanto prestigio le dá su origen marxista. Y por este el gobierno de Valencia está creando unas milicias para la defensa de la inteligencia y cultura que tan mal paradas las dejamos nosotros.

Dice después el General que ha recibido una relación de las mentiras lanzadas por el gobierno rojo desde que empezó el glorioso movimiento salvador de España, a cuya relación da lectura.

A continuación lee párrafos del libro “70 días en Rusia” en que demuestra, la tiranía rusa para con los obreros, los cuales dedicará su charla mañana.

De operaciones, dijo que no había nada debido al temporal de lluvias que se había desencadenado en la península.

Nota.—Debido a las interferencias, apenas se pudo oír la charla del General.

Lo que dice la prensa roja

Radio Asociación de Cataluña emitió dos notas oficiales: en la primera daba cuenta de la llegada a Barcelona, procedentes de Valencia, de veintidós camiones cargados de víveres. No cabe duda que veintidós camiones de víveres, para una población de más de un millón de habitantes, constituyen aquel bicarbonato para los que tienen hambre de que hablaba un “couplet” de los tiempos felices de la “Goya” y de D. Segismundo Moret.—La otra noticia es esta: “Han sido puestos a disposición de los Tribunales unos individuos pertenecientes al Ejército regular porque cuando han sido llamados para ir al frente se han negado a hacerlo y han intentado escaparse.”—Por lo visto, a los individuos del Ejército regular rojo no les están permitidas las mismas libertades que a los milicianos. Y es que los primeros son carne de cañón y no tienen sociedades políticas que les guarden las espaldas, mientras que los segundos... En fin, un caso más de la “igualdad” revolucionaria.

“La Humanitat” culpe una frase del ministro de moda y licenciado de presidio Sr. García Oliver. — “¿Es que no observais que nuestros ideales son ideales burgueses y contrarrevolucionarios?”—¿A quien va dirigida esta insinuación?—Se refiere luego

a Mr. Blum y disiente del calificativo de "camello" que le ha dado un periódico francés. Para "La Humanitat" Mr. Blum es, sencillamente, "una avestruz".

"La Publicitat" tiene el cinismo de hablar de "no intervención".

NUESTROS COLABORADORES

Medalla

Anverso.—El día 19 de Enero de 1919 publicamos en LA ULTIMA HORA un artículo del cual son los siguientes párrafos: "El Bolchevismo no es una idea, es un crimen; sus prosélitos no forman un partido, constituyen una feroz cuadrilla; sus actos no son creadores, son dañinos y destructores; sus procedimientos no son legales, son de inhumano salvajismo; sus aspiraciones no son de asociación, son disolventes. No son pues sus componentes ni liberales, ni demócratas, ni siquiera socialistas; son sencillamente judaico-anarquistas que engendran y desarrollan un anarquismo despótico, criminal y cruel; practicando unas doctrinas importadas de fuera cuyo fin principal es la destrucción del mundo y cuya característica es el robo, el crimen, el incendio, el saqueo y el desbordamiento de todo vandalismo."

"Y esto no deben olvidarlo los que aspiran a intervenir lealmente en los destinos de los pueblos; de lo contrario en un próximo mañana se verán invadidos y avasallados por el espíritu de tales malhechores el que en provecho propio procurarán envenenar sus peligrosos y malvados dirigentes, tan hábiles para utilizarlos como trampolín, como para abandonarlos en el momento del peligro buscando seguro refugio en los colchones y en las tinajas como hicieron el año diez y siete en Madrid Largo canallero, Prieto, Anguiano, Saborit y otros delincuentes de su fuste y estirpe."

Reverso.—Un desaparecido semanario de esta localidad, cuya característica era cocear, morder e insultar groseramente; cuya misión era engañar, envenenar el alma del obrero y embrutecer su espíritu inculcándole rebeldías, e indisciplinas; induciéndole a toda clase de violencias, incluso el robo, el incendio y el pistolero; y cuyo objeto era montar un ban derín de enganche para la recluta y formación de las futuras huestes incendiarias; contestó al artículo a tono con sus características; dándole por nuestra parte adecuada y argumentada respuesta en LA ULTIMA HORA el 29 de Enero de 1919.

Canto.—El tiempo con su justicia immanente, en pocos años nos ha dado la razón, dando a conocer al mundo entero cuales son los procedimientos de esas hordas asiáticas-judaicas. España con el martirio de sus hijos, con la destrucción de sus ciudades, el robo de sus riquezas, el saqueo de sus museos y el fusilamiento de sus hombres buenos; en su lucha con el hampa mundial, salvará una vez más la civilización y librará al mundo del mayor de los azotes sufridos.

Comentario.—Algunos pueblos egoístas, ocultando su espíritu calculador con la máscara de la piedad, fingen dolerse ahora de las desgracias de España; cuando ya han sido fusilados sus valores humanos, martirizados sus religiosos, violadas sus doncellas, destruidas y robadas sus riquezas; cuando se vá aproximando la hora de que caiga sobre los malvados la justicia humana; ahora gienton piedad esos pueblos que presenciaron con estoica indiferencia, tanto crimen, tanto robo, tanta maldad; ahora en este momento se acuerdan de que hay sentimientos humanos de amor al prójimo, que los pueblos leales, nobles y honrados no deben olvidar nunca; por eso es que invocamos ahora, más que un sentimiento noble y piadoso, parece un hipócrita afán de am parar y proteger al delincuente.

CAPITAN BELLVER

UNICA CASA

en huevos frescos y asegurados a 2'10 cna. Casa María des Ous, Baracilla, 14

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Dimisión del gobierno belga

Radio Club Portugués a las 24 horas:

Bruselas.—El jefe del Gobierno, Vandervelde, ha presentado la dimisión total del Gabinete. Recibiremos nuevas noticias referentes a esta dimisión.

Ya comienzan a surtir efecto en Bélgica las propagandas comunistas. Empezaron éstas con motivo del conflicto dentro de la zona española, cuando el asesinato del Barón Bochrave, que fué una maniobra de Moscú.

El hijo de Marañón a Salamanca

París.—Gregorio Marañón, hijo, saldrá mañana para Salamanca para ponerse a las órdenes del Generalísimo del Ejército nacional. Es alférez de Infantería y pertenece al reemplazo de 1935. Desde hace varias semanas, residía en París con su padre.

Un corresponsal de la Agencia Havas le interrogó acerca del porqué se dirigía a España. Contestó: En armonía con lo que piensa mi padre y en vista de los recientes acontecimientos, voy a incorporarme a las fuerzas nacionales. El mismo deber tienen todos los españoles.

Y tu, Gregorio Marañón, padre, huido de los rojos, aun cuando pertenecías como médico a la C. N. T., en este momento nos envías un hijo que será un buen nacionalista. También puedes y debes tu venir a España para servir a la causa nacional.

Temporal de aguas

Avila.—Todo el frente de Madrid está convertido en un inmenso lago. La lluvia no ha cesado en 48 horas. Las trincheras, son verdaderos canales llenos de agua. Por ello, la aviación y la artillería han tenido que permanecer completamente inactivas. En cambio, los hombres trabajan febrilmente en la preparación y fortificación de las nuevas posiciones y construcción de nuevas trincheras.

El Ejército del general Mola nunca ha tenido mejor espíritu. Todo está preparado para el inminente ataque. Los soldados están con una fe en la victoria verdaderamente impresionante. Nada les hace perder su buen humor y su jovialidad. La victoria final está próxima.

Radio Club Portugués a las 2 de la madrugada:

El comunicado del Cuartel General dice que no ha habido operaciones en el día de hoy a consecuencia del mal tiempo. El parte de los rojos, defensores de Madrid, dice también que no ha habido operaciones. Por esta vez, están de acuerdo los bandoleros y los caballeros; pero después llega una noticia de Madrid en la que dice que ha habido tiroteo en el sector de El Pardo y que los rebeldes (por la gracia de Dios) estaban fortificando sus posiciones, muy abatidos con las últimas derrotas sufridas. Esto es completamente falso y lo que están haciendo las fuerzas nacionales, es esperar la orden de mando para apoderarse de las posiciones que poseen todavía los rojos; esperan la orden para la ejecución de la victoria, para la ejecución de la operación final que será toda de victoria.

Como no ha habido operaciones tampoco hay noticias y solo queda ahora por dar algunas de origen internacional.

Lo que dice un corresponsal francés

París.—Un corresponsal de un periódico que ha regresado del frente de Madrid, ha hecho interesantísimas declaraciones sobre ciertos asuntos que no pudo tratar por impedírselo la censura roja. Las tropas nacionales—dice—magníficamente fortificadas y preparadas, están dispuestas a

rechazar cualquier intento de ataque que pudieran hacer los rojos, los cuales están reducidos a la impotencia. Solamente del frente de Aranjuez han sido evacuados a Valencia 1.500 heridos, la mayoría de los cuales murieron por falta de asistencia. Durante los últimos días, en que el mal tiempo reina en todos los frentes, lo único destacable es el continuo pase de milicianos marxistas a las filas de los nacionales. Los rojos, al contraatacar infructuosamente la Ciudad Universitaria, fueron barridos por las ametralladoras de los legionarios. Parece que los dirigentes rojos están preparando precipitadamente su huida.

El gobierno de Valencia

Valencia.—Reunióse el consejo de ministros rojo con asistencia de Rosenberg. Hubo enconada discusión. Las discrepancias entre los ministros son debidas a que mientras la mayoría de ellos son partidarios de la rendición de Madrid, Largo Caballero y el embajador ruso, se oponen a ello.

En Suecia y en Ginebra

Estocolmo.—El ministro interino de negocios extranjeros declaró que no permitirá el envío de voluntarios a España, pues esto está prohibido ya con anterioridad por el gobierno de Suecia. Añade que si hubo reclutamientos, debió ser en número muy reducido escasamente 80 hombres. Se han tomado medidas especiales para impedir la partida de voluntarios para España. Informa asimismo que en Suiza y Noruega hay organizaciones que se ocupan del envío de vestidos y medicamentos; pero de ningún modo se ha mandado material de guerra.

Ginebra.—Después de la sesión privada, se reunió el consejo a las 20 horas en sesión pública. Alvarez del Vayo pronunció el discurso diciendo que la guerra de España estaba entablada entre dos ideas. La una del gobierno legítimo y la otra formada por rebeldes insensatos, Litwinoff apoyó en un todo el discurso pronunciado por Vayo.

Radio Club Tenerife a la 1 y media de la madrugada:

La situación de Madrid es espantosa

Las fiebres tifoideas se han enseñoreado de la ciudad y producen muchísimas víctimas. Madrid entra en su 11.ª semana de resistencia ante las tropas sitiadoras. La población puede decirse que vive continuamente bajo la metralla de los nacionales y está pereciendo de hambre y de frío.

Después de vivir dos meses en Madrid—sigue diciendo el corresponsal—y trasladarme a Valencia, he quedado sorprendido por lo que he visto en esta ciudad. Las calles están llenas de indeseables que únicamente hablan de la manera de ganar la guerra. Las intrigas políticas están como nunca en el orden del día. El bloqueo del puerto por la escuadra nacional, es evidente y deja sentir sus efectos. Los comunistas esperaban que la brigada internacional se convirtiera en el núcleo básico del ejército rojo; pero pronto se han convencido de la imposibilidad de ello, al militarizar dicha brigada. Hay una gran lucha entre los partidos políticos. Una de las mayores canalladas de los rojos, fué cometida al instalarse el gobierno de Madrid en Valencia. Entonces, fué discutido si los prisioneros debían también ser o no trasladados a las provincias levantinas. Prevalció el criterio de que sí debían serlo. La noche en que se trasladó el gobierno, 3.000 prisioneros fueron sacados de las cárceles, pero casi bien ninguno llegó a su destino; todos perecieron en unos grandes fosos cerca de Alcalá de Henares. El criminal atentado fué obra de los anarquistas.

Londres.—El periódico "Daily Mail,"

publica una nota del periodista Mackinton titulado "Madrid" en la cual dice que la población se niega a prestarse a la evacuación pues dice que no quiere ser más el parapeto de los rojos y comprende que siguiendo con ellos va a correr un sinnúmero de peripecias. El gobierno británico ha acordado también no ayudar a esta evacuación, pues comprende que ayudando a ella, sería intervenir en favor de uno de los bandos, e Inglaterra quiere observar la más estricta neutralidad.

Para nosotros si esta evacuación la quisiera hacer Inglaterra bajo su responsabilidad y prometiéndonos que se llevaba a la gente a un territorio neutral, por supuesto que estaríamos contentos y agradecidos, pues confiamos en la palabra empeñada por una nación como Inglaterra.

En Marruecos no hay extranjeros

Londres.—Lord Grambone ha declarado que en una entrevista con el alto comisario, este le dijo que en la zona de Marruecos, no había extranjeros alemanes, salvo alguno que pudiera estar alistado en la Legión. Existe una organización en Tetuán denominada Hitler y que es puramente comercial. También ha declarado que no existe ningún acuartelamiento excepto algunas casas que se emplean para residencia de operarios. En Melilla existen algunos aeródromos para la defensa de la ciudad que como todo el mundo sabe, tiene en sus alrededores minas de hierro y otros minerales. Esto es una cosa que no sucede solamente en España sino que también en todos aquellos países en donde existen concesiones a entidades extranjeras para la explotación de minas u otras clases de industrias análogas.

De manera que queda bien demostrado que lo único que existe en Marruecos son unos cuantos técnicos y algunos obreros extranjeros.

Colisiones en Cataluña

Barcelona.—En un pueblo de la provincia de Tarragona se han desarrollado graves incidentes, registrándose sangrientas colisiones. Han sido enviadas fuerzas para dominar la situación. El Comité de Seguridad ha facilitado una nota diciendo que se tomarán las medidas para evitar la repetición de tales hechos. Se desconoce el carácter de lo sucedido, si bien se dice que el motin ha sido originado por el asunto de la colectivización de las tierras, a la cual se oponen los campesinos.

Operaciones de limpieza

Avila.—Comunican del Ejército del S. que debido al mal tiempo apenas ha habido operaciones, las pocas que se han realizado han sido de limpieza en la parte de Alhama. Los rojos, al abandonar las posiciones que ocuparon, destruyen y arrasan los campos y las cosechas. La mayoría de cortijos son encontrados incendiados.

En el sector de Aranjuez y pese al mal tiempo las tropas nacionales ocuparon ermo de la Venta, a 5 kms. de la ciudad.

Los fusilamientos en Madrid

París.—Un corresponsal llegado de Madrid detalla episodios horribles que se están sucediendo en la capital de España. Los habitantes viven en continuo peligro de muerte, no por la metralla de los nacionales, sino por las fechorías de las bandas anarquistas. La junta de defensa está empleando los mismos métodos que usaron en Rusia los comunistas al principio de la revolución soviética. En Madrid han sido muertos últimamente 1.000 veteranos del ejército español. Para ello se hizo pública una orden en la que se decía que en vista de las circunstancias, se convocaba a dicho veteranos para que acudiesen a la oficina de identificación donde les serían abonados sus haberes. La mayoría acudieron y cayeron en el lazo pues cuando se les tuvo reunidos en un amplio local, se les batió materialmente con fuego de ametralladoras.

Otras noticias

París.—De Gibraltar informan que ha llegado a Southampton un capitán de la Marina Británica para entrevistarse con el Ministro Británico de Relaciones Exteriores Mr. Anthony Eden, por encargo, según se dice del gobierno nacional para tratar de las posibilidades de erctablar negociaciones comerciales entre Inglaterra y el mencionado gobierno. Parece ser que uno de los principales asuntos de que se ha de tratar es el de las minas de Río Tinto. Interrogado dicho capitán sobre el desarrollo de la guerra en España, ha dicho que la caída de Málaga sería anterior a la de Madrid, aún suponiendo que ésta no se hará esperar mucho tiempo.

BUGEDA EN VALENCIA

Valencia.—Procedente de París y Londres ha regresado a esta capital el subsecretario de Estado del desgobierno de Valencia, sinvergüenza Bugeda. Después de este viaje de placer ha declarado con sinceridad que está muy satisfecho del mismo.

A BUSCAR MAS RUSOS!

Stambul.—El buque del desgobierno de Valencia "Juan Sebastián Elcano" acaba de pasar el estrecho de los Dardanelos dirigiéndose a Rusia, donde ha de embarcar las tropas rusas que vienen a luchar a España. En tres días es el segundo de los buques de dicho exgobierno que va a Rusia.

LOS DE LA NO INTERVENCION.

Londres.—Mañana jueves se reunirá el comité de no intervención en los asuntos de España para tratar del control internacional de puertos y aeródromos. En dicha reunión se dará oficialmente conocimiento de las notas alemana e italiana de contestación a la del once de enero, que serán estudiadas especialmente en la parte que representa una sugerencia de modificación del actual proyecto de control, el cual después de modificado será puesto en práctica con fecha no anterior al quince de febrero.

COMENTARIO NORTEAMERICANO

Washington.—A pesar de las calamidades públicas que estos días sufren los Estados Unidos, la prensa yanqui no ha regateado el amplio comentario de las notas alemanas e italianas sobre los asuntos de España. Un diario de Filadelfia escribe al conocer las referidas notas, que si después del tono conciliador con que están redactadas estallase alguna divergencia o conflicto que tuviera que ser resuelto con el argumento de las armas, la culpable del incidente sería sin duda Rusia, la más abyecta y mal intencionada de todas las naciones que forman actualmente en el comité de no intervención.

PROXIMO DISCURSO DEL FUHRER

Berlín.—Según rumores que circulan en los medios políticos alemanes, el discurso que ha de pronunciar el Canciller Hitler ante el Reichstag el próximo día 30 de enero estará dividido en dos grandes partes. En la primera Hitler pondrá de relieve los maravillosos resultados obtenidos por la política nacional socialista en los cuatro primeros años de su implantación, y a continuación esbozará el programa a seguir durante el nuevo plan cuatrienal que acaba de comenzar bajo los auspicios del General Goering. La segunda parte será dedicada en su totalidad a la política exterior. Hitler hablará de muy diversos problemas, uno por uno, haciendo especialmente mención de las relaciones entre Alemania y Francia y entre dicha potencia e Italia. Dedicará seguramente algún espacio a hacer resaltar la conveniencia de la celebración de pactos bilaterales en lugar de los colectivos, como pretendía Francia, ya que la superioridad de aquellos está de hecho probada por el pacto germano-italiano, que ha llegado a la creación de un sólido eje Roma-Berlín, en torno del cual gira todo el desarrollo de la política europea. Terminará su discurso según se cree, haciendo un llamamiento a las naciones para que colaboren en la obra del aplastamiento del comunismo como peligro máximo para la paz y la civilización.

Noticias de Palma

Gobierno Civil

El Sr. Gobernador ha mandado reunir a los periodistas diciéndoles que tenía noticias de interés para la prensa y que la tranquilidad en la isla había recibido muchas visitas.

Alange Femenina Española de las J. O. N. S.

En el Gobierno Civil hemos recibido las siguientes notas:
Alange Femenina ruega a todas las maestras afiliadas a 1.ª línea acudir al local social Unión 40, el próximo sábado a las 12 y media de la mañana, para tratar asuntos de interés.
ARRIBA ESPAÑA.

La Jefe de Falange Femenina, por medio de estas líneas agradece a las señoras de 2.ª línea, su ayuda entusiasta en todo momento y su laboriosa lo que al mismo tiempo que acrecenta de la gratificación de todos a lugar a que Falange Femenina pueda contribuir de manera entusiasta a todas aquellas obras de caridad y patriotismo.
ARRIBA ESPAÑA.

ROPA PARA LOS HOSPITALES DEL FRENTE

Falange Femenina de Mallorca, siguiendo la iniciativa lanzada por Falange Femenina de Salamanca, invita a todas las familias mallorquinas, para que contribuyan a esta hermosa obra de confeccionar mudas para los soldados y falangistas heridos que se encuentran en los Hospitales del frente.

Tratándose de una obra tan hermosa no dudamos que serán muchas familias que enviarán prendas de interior o mudas completas (camisa, calzoncillo, camisa, calcetines, pañuelos) que destinados a los hospitales del frente serán una prueba de atención dedicada que tanto merecen por su valentía y abnegación.
En continuación publicamos la lista de donativos y nombres de los donantes recibidos hasta hoy.

La Fuente.—3 pares de calcetines, un chaleco, un jersey y dos calzoncillos.
Doña Antonia Brussotto de Barcelona.—2 calzoncillos y 2 pares de calcetines.
D. Miguel Riera.—1 par de calcetines, calzoncillos, 1 camiseta y 1 camisa.
D. Magdalena Caimari.—1 par de calcetines, 1 camiseta, 1 calzoncillo y 1 camisa.
D. Gerolomé Pons.—1 docena de pares de calcetines.
D. Margarita Cabot (Esporlas) 1 par de calcetines y 1 jersey.
D. Catalina Llinás (Esporlas) 1 jersey.

D. Rodríguez.—Una muda completa.
D. Soriano.—4 pares de calcetines, 4 camisetas, 4 bufandas. Por parte de una familia de refugiados queremos hacer constar el hercúleo acto llevado a cabo por dicha familia al hacer entrega de las citadas prendas en nombre de sus hijos que se las dejaron los Reyes.

ARRIBA ESPAÑA.

Programa del Gobierno Civil

La Nación será lo que sean los niños del mañana, infancia de hoy. El Movimiento Nacional que tiene como fin la reconquista de España encauzamiento a las normas tradicionales de nuestra Patria rememora con lo que ha enseñado el paso de los años, no puede dejar abandonada y sin defensa a nuestra infancia. Queremos que ella llene cumplidamente los ineludibles deberes de los niños españoles, en los futuros años. Convencido de esta misión ineludible vengo en disponer:
1.ª—Queda terminantemente prohibida la asistencia de menores a espectáculos llamados "bailes de máscaras", tanto si son de máscaras o de otros tipos.
2.ª—Igualmente queda prohibido el ejercicio de mendicidad por

los menores, tanto solos, como acompañados de personas mayores, lo mismo en la calle que en los portales de los templos.

Art. 3.º—Competirá al Tribunal Tutelar de Menores, la vigilancia del cumplimiento de esta Circular, denunciándome las infracciones de las que serán responsables los Alcaldes y los dueños de locales o empresarios, a los que se impondrá, multas con arreglo a su posición económica social, sin perjuicio de cerrar los establecimientos a los dueños o empresarios que contravengan estas disposiciones.

Palma 27 de Enero de 1937.—El Gobernador Civil, Mateo Torres.

De Renovación Española

Acogiendo el llamamiento que hace la Sra. doña María Isabel Pascual de Pobil, de la necesidad de ropa que hay en los Hospitales del Frente para atender a nuestros valientes soldados, la Sección Femenina de Renovación Española ruega a sus socios y a todas las mallorquinas de toda la Isla, que tantas pruebas de patriotismo vienen dando cooperen a tan benéfico fin, enviando una muda nueva compuesta de camiseta, calzoncillos, camisa, calcetines y pañuelos. Las personas que no puedan dar una muda entera, pueden dar una prenda o un donativo en metálico, todo ello lo pueden mandar a casa de la Presidenta, Marquesa de Ariany—Salas, 54—o a casa de la Vice-Presidenta Condesa de España, Miramar 15.

No dejéis de hacer este pequeño sacrificio para servir a Dios y a la Patria.
¡Viva España!

Biblioteca para Hospitales

La Inspección del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos, de acuerdo con la Junta Nacional de Defensa, ha dispuesto establecer en todas las ciudades de España reconquistada, bibliotecas para hospitales bajo la dirección del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos para proporcionar a los soldados enfermos libros amenos y lecturas sanas.

Para establecer en esta ciudad tan importante servicio y autorizado por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, bajo las siguientes condiciones se admiten donativos.
1.ª—Se admiten en la biblioteca pública, calle Seminario núm. 2 principal; para dicho servicio, libros nuevos, usados, o donativos en metálico para comprarlos.
2.ª—Se publicará diariamente en la prensa la lista de los donantes.
3.ª—La selección de libros se hará con especial cuidado por el Jefe de la Biblioteca Pública abajo firmado.
Palma 29 Enero de 1937.—Salvador Ros.

Las instalaciones radioeléctricas

La Inspección General de Comunicaciones ordena que todas las instalaciones radioeléctricas enclavadas dentro del territorio afecto al Movimiento Nacional y que no sean de carácter puramente militar, tanto por la clase de servicio que realicen, como por depender directamente de una Autoridad militar, deberán para poder funcionar, estar provistas de una Autorización expedida por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones (Inspección General de Comunicaciones.)

En particular, las emisoras de Radiodifusión, servicio que es función esencial y privativa del Estado y que solo puede realizarse por Delegación de éste, cualquiera que sea la frecuencia y potencia con que trabajen, deberán estar en posesión de la citada Autorización, a excepción de las de indicativo ETJ, que tienen concesión anterior, aunque su misión se reduzca a difundir las noticias oficiales relativas al Movimiento Nacional, partes de las Autoridades o información y propaganda de entidades y organizaciones autorizadas.
En el plazo de diez días, como máximo, a partir de la publicación de la

presente Orden, deberán solicitarse de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones (Inspección General de Comunicaciones) los oportunos permisos, que se extenderán en los casos que proceda y con carácter provisional mientras duren las actuales circunstancias, sin que ello suponga derecho alguno que pudiera, en su día perturbar la implantación del plan nacional de Radiodifusión.

Transcurrido dicho plazo, se considerarán como clandestinas las estaciones que no hayan solicitado la debida autorización, procediéndose a su incautación por un delegado de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones y de acuerdo con la Autoridad Militar de la Región, sin perjuicio de aplicar las sanciones adecuadas a la persona o Entidad a quien corresponda.

En lo sucesivo, deberá tenerse muy en cuenta que no podrá realizarse instalación alguna, ni siquiera trabajos preparatorios o pruebas, sin estar en posesión de la autorización concedida por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones, (Inspección General de Comunicaciones.)

Servicios de la Guardia Civil

ROBO EN UNA TUMBA
La Benemérita del puesto de Santa Margarita comunica al Sr. Gobernador que: le había sido denunciado por don Juan Tous Font que de una tumba de su propiedad en el Cementerio de dicha villa le habían sido hurtadas varias fundas de ropa valoradas en unas 100 pesetas.

Practicadas gestiones para descubrir al autor o autores del hecho dieron por resultado detener y poner a disposición del Sr. Juez a un matrimonio sobre el que recaen vehementes sospechas de que sea el autor o autores del hecho.

La ropa hurtada fué encontrada transformada en prendas de vestir en la cisterna de una finca próxima al Cementerio.

El requeté de Binisalem LECCION DE HISPANIDAD

Organizado por el Requeté de Binisalem, dió una conferencia sobre "Hispanidad", asistiendo numerosísima concurrencia, el Rdo. D. Valentín Herrero, Consiliario del Requeté de Mallorca.

El acto fué presidido por el Delegado Regional de la Junta de Guerra de Baleares, Sr. Conde de Torresaura, a quien acompañaban las Autoridades Militares y civiles de dicha Villa y el Secretario General Sr. Quint Zaforteza.

El Rdo. Sr. Herrero desarrolló magníficamente el tema al que encuadró dentro de la más pura doctrina tradicionalista.

Al terminar su parlamento el Reverendo Sr. Herrero, que escuchó grandes aplausos, habló brevemente el señor Conde de Torresaura, agradeciendo a todos, especialmente a las Autoridades, su asistencia al acto.

Hizo también el Conde de Torresaura una descripción del auge siempre creciente del carlismo aludiendo a este propósito a la reciente incorporación, hecha en Burgos y repetida en todas partes, del Bloque Nacionalista que acudillaba el Dr. Albiñana a la Comunidad Tradicionalista Española. Fué también muy aplaudido.

José Cladera Juliá

Apoderado de Clases pasivas, participa a sus poderdantes que vendrá su despacho en la calle de Torreña 5, bajos. A partir del día 10, solo abierto por la tarde de 3 a 6.

+

D.ª María Salamanca Busquets

DE SABATER

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolado esposo, hijos, nietos, hija política y demás parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que, en sufragio de su alma, se celebrará el próximo sábado, día 30, a las 10 1/2, en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la Iglesia.

Comandancia Militar de Baleares

Jefe de día.—Comandante Artillería D. Jaime Albertí Moncada.
Imaginería.—Id. Infantería D. Joaquín Rovira Truyols.
Visita Hospital.—2.º Capitán de Infantería

Alcaldía

PARA LAS COCINAS ECONOMICAS
Por el Presidente de la Sociedad de Dibujantes y Delineantes de esta capital, D. Jaime Fernández han sido entregadas a la Alcaldía, 243'70 ptas., producto obtenido con motivo de la celebrada Exposición de caricaturas y cuadros de los señores Xam y Llinás.
Dicha cantidad va destinada a las Cocinas Económicas.

Diputación

SESION DE HOY
Celebró sesión esta mañana la Gestora de la Excmo. Diputación Provincial, presidiendo el Sr. Obrador y concurriendo todos los Sres. Gestores.

Aprobada el acta de la anterior, pasó a informe del Oficial Letrado un Oficio del Gobierno Civil sobre aplicación a los funcionarios del Estado, la Provincia y el Municipio, así como de Empresas concesionarias de servicios públicos y monopolios, del Decreto-Ley de 5 de diciembre de 1936.

Se dió cuenta luego de haber sido dispuesto por la autoridad gubernativa la reclusión en el Manicomio de Jesús, de un detenido que presenta síntomas de enajenación mental.

También se declaró enterada la Comisión Gestora de un oficio de la Delegación del Trabajo diciendo que en cuanto lo permitan las circunstancias se abonará la cantidad total destinada a obras de reparación del camino de Palma a Sineu.

Pasó a informe de la prencia respectiva el emitido por el Ingeniero Director de Vías y Obras sobre reparación de caminos en Muro.

Fué remitido a negociado el inventario de la Clínica Mental de Jesús, que presenta obediendo órdenes recibidas, su director.

Se aprobaron los asuntos orinarios de Beneficencia.

Después del orden del día el señor Palmer informó que, como consecuencia del acuerdo adoptado en la sesión anterior, ha llevado a cabo una selección de las obras que pertenecían al

doctor Valentí para que figuren en la Biblioteca de la Clínica Mental de Jesús, habiendo sido tasadas por persona perita en unas tres mil quinientas pesetas.

Se acordó que dicho asunto pase a estudio de la Ponencia de Hacienda. Y quedó levantada la sesión.

Para su ingreso en los fondos de la Suscripción Nacional, ha sido entregada la cantidad de 4.707 pesetas, que integra deducidos gastos, se ha recaudado en la representación de la opereta "Luisa Fernanda", celebrada el 19 del corriente e nel Teatro Principal de esta ciudad, a beneficio de dicha Suscripción.

El Presidente de la Diputación señor Obrador expresa su agradecimiento en nombre del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, a todos aquellos elementos que desinteresadamente colaboraron en dicha función y muy especialmente a su organizadora la Sra. doña Margarita Garau de Moragues que venciendo insuperables obstáculos consiguió llevar a cabo su objeto; como también a todos los que adquiriendo su localidad contribuyeron con su óbolo a la brillantez de dich festival benéfico que dado su carácter patriótico respondió al éxito que se esperaba.

Repuestas de su indisposición las Srtas. Saiz y Nadal, el sábado día 30, se celebrará la segunda representación de "Luisa Fernanda" a las cinco y media en el Teatro Principal con los mismos elementos del día 19 y fin de festa dirigido por la Srta. Lang.

Notas del Carnet NECROLOGICAS

† Después de penosa dolencia, ha fallecido doña María Salamanca de Sabater, persona que gozaba de la estima de los que la trataron.
(E. P. D.)

A su afligida familia y en especial a su hijo don Juan Sabater, Jefe del Negociado de Obras del Ayuntamiento, enviamos nuestra más sentida condolencia.

† En la madrugada de ayer dejó de existir el Rdo. don Juan Mascaró Nadal, tras larga y dolorosa enfermedad, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

El Rdo. señor Mascaró baja al sepulcro a la edad de 73 años después de una vida consagrada el todo al cumplimiento de su ministerio y al cultivo de las letras. Era una de las figuras más sobresalientes no solo del Clero de Mallorca sino de Mallorca pues fué Director del Colegio de la Pureza dirigiendo el semanario local "La Aurora" del que fué fundador y colaboró en diferentes revistas y periódicos. Como pruebas de su laboriosidad y cultura nos deja varias obras literarias en prosa y en verso, descollando cierto ramo de la poesía con singular esplendor singularmente en la poesía popular.

Enviamos a toda su distinguida familia singularmente a sus hermanos don Monserrate, Alcalde de la Aduana de Palma, doña Isabel y doña Margarita; sus hermanas políticas, sobrinos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

† Esta madrugada ha fallecido des

BORN : : HOY

LAS CRUZADAS

El film cumbre de CECIL B. DE MILLE, por ENRY WILCOXON -- LORETA YOUNG y CATHERINE DE MILLE.

PRONTO: Yo vivo mi vida, por JOAN GRAWFORD

pués de rápida enfermedad D. Rafael Pujol, encargado de los talleres tipográficos de la imprenta LA ULTIMA HORA.

E. P. D.
El finado gozaba de generales simpatías por su carácter afable y bondadoso, por lo cual su muerte ha sido muy sentida entre cuantos tuvieron ocasión de conocerle.

Perteneció durante muchos años a nuestros talleres, siendo un excelente operario y hace poco fué nombrado encargado de los mismos.

Al lamentar el fallecimiento del querido camarada, enviamos nuestro más sentido pésame a toda su familia y en especial su desconsolada viuda deseándole resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

De Teatros

BALEAR

Ayer se repuso en este local el soberbio programa a base de las tres grandes producciones «El Cura de Aldea», «El Precio de un beso» y «Sor Angélica», todas ellas nacionales.

Dicho programa se proyecta todos los días en sesiones de tres tarde a once treinta noche.

CINE PROGRESO

Para el sábado y domingo se anuncia un grandioso programa.

La gran producción en español «Nido de Águilas», por el gran actor Wallace Beeri.

Stan Laurel y Oliver Hardi en su gran film en español «¿Por qué Trabajar?».

«De pura Chiripa», por Telma Tood y Sazu Pilsí.

GACETILLAS

COLEGIO OFICIAL PROVINCIAL DE DOCTORES Y LICENCIADOS EN FILOSOFIA Y LETRAS Y EN CIENCIAS DE LAS BALEARES. — A tenor del artículo 34 del Reglamento se convoca Junta general ordinaria que tendrá por objeto la aprobación de cuentas, la formación del presupuesto de gastos para el año entrante y la elección de la Junta de Gobierno, y tendrá lugar el día 31 a las 10 de la mañana, en el local acostumbrado.

Palma 28 de Enero de 1937.—El Secretario, J. Lladó.

FOMENTO DEL TURISMO — Excursión para el domingo día 31 de enero de 1937. Salida de Palma en camión, a las 7:30 de la mañana, para Esporlas y cruce de los caminos que conducen a Valldemosa y Banyalbufar; bajada a pie al Port d'es Canonge, Son Buñola y Vuelta del General hacia Banyalbufar, donde se comerá, y por la tarde se regresará en camión a Palma.

Comida individual. Inscripciones hasta el mediodía del sábado, en el local social, Paseo del Borne, 36.—Teléfono, 2216. ¡ARRIBA ESPAÑA!

A LOS CUBANOS residentes en esta Isla se le invita pasar por los talleres de «La Roqueta», calle Juan Crespí núm. 11, Santa Catalina, para enterarles de un asunto que les interesa.

BALEAR Hoy
EL CURA DE ALDEA
EL PRECIO DE UN BESO
SOR ANGELICA

Tres películas nacionales

PERDIDA

Desde la calle Morey al Paseo del Borne, por las calles de San Alonso, Avenida Estanislao Figueras, Avenida de Alejandro Rosselló y San Miguel, se perdió el 31 de diciembre último una rueda de recambio con neumático 16 x 50. Se gratificará su devolución en oficinas de Gas y Electricidad, S. A., calle de Morey, núm. 35.

H O Y Noticias de esta tarde a las 4

Resumen de Noticias de Radio Castilla - Burgos recogidas por la E. A. 6 A. F.

De Dinamarca también vienen para España roja vía París voluntarios

Un periódico publica pormenores sobre los transportes secretos de voluntarios dinamarqueses, que embarcaron en un puerto danés a bordo del «Deutschlan» que les condujo a Dunquerque, donde vía París salieron para España para combatir entre la canalla marxista como voluntarios. Hoy un nuevo grupo reclutado por las organizaciones comunistas de Copenhague, dejó la península bajo la dirección del secretario de la Circunscripción de Seelan del partido comunista dinamarqués.

La rebelión de los campesinos en Cataluña

Frente rojo, enero. — Ha estallado una rebelión de los agricultores de la zona de Barcelona contra el Gobierno de Valencia. Se quejan de que el régimen rojo no tan solo les priva de su libertad personal, sino que se apodera de sus productos y su ganado sin pagarles nada. Se cree que el Gobierno de Valencia tendrá que retirar tropas, tan necesarias en el frente de Madrid, para dominar la situación. El problema del abastecimiento que amenaza a Cataluña puede que tenga un aspecto más decisivo sobre la resolución de la guerra. Además de las batallas que se libraron en Madrid contra los colistas, en Barcelona han sido empleadas las mangas de riego para resolver las cosas frente a las tahonas. La carne también escasea, pero puesto que los desgraciados trabajadores de la España roja no comen ni mucho ni poco de estos alimentos, no han notado la deficiencia. En los primeros días de la guerra de racionar y controlar el abastecimiento fué aconsejada por los expertos a las autoridades comunistas y anarquistas. La cuestión pareció intempestiva y de secundaria importancia ya que el tomar medidas en aquellos días habría podido disminuir el entusiasmo de los revolucionarios rojos. Hoy día los comunistas y los anarquistas aun cuando desmienten descaradamente sus responsabilidades, se hallan frente a una situación mucho más difícil. El consumo diario de pan en Barcelona y en las ciudades que dependen de ella para su abastecimiento, el de 900 toneladas y la reserva de trigo en Barcelona es de quince mil toneladas, lo cual es suficiente para dos o tres semanas pero las últimas entregas durante estos últimos meses han sido escasas aun cuando continua y ha sido necesario echar mano a la reserva, pa-

ra poder atender a la demanda de los primeros días de enero.

Las autoridades han tenido que ordenar a los milicianos dispararan al aire para disolver las colas del pan y para alejar el peligro de serias complicaciones, dados los escándalos de estas colas. Se puede asegurar que hoy en Cataluña no existen reservas de trigo y la disponibilidad diaria de pan ha bajado de 900 a 200 toneladas, a una tercera parte. Por otra parte si se dispusiera de la reserva normal, aun se podría asegurar el abastecimiento hasta fines de semana, pero antes de fin de Enero es imposible la llegada de trigo, siempre y cuando que el barco que lo trae de Rusia pueda llegar a su destino, aun cuando no puede entrar en el puerto de Barcelona a causa del bloqueo a que está sujeto. Contando con la llegada de este barco, por lo menos Barcelona estará una semana entera sin pan, pero el hambre se sufrirá durante muchísimo tiempo. Ante el temor de disturbios el Gobierno catalán que una cantidad considerable de trigo francés está ya preparado para su transporte a Barcelona, pero los comerciantes franceses exigen el pago anticipado del 90 por cien del importe, mientras que los catalanes no pueden satisfacer más que el quince por ciento. De no ocurrir algo que modifique el estado actual de Cataluña, lo cual parece imposible la población catalana sufrirá los horrores del hambre forzosamente antes de finalizar el mes

El conflicto de Alejandría

Ginebra.—Ha sido firmado ayer el proyecto de tratado entre los representantes de Francia y Turquía para la solución definitiva del conflicto de Alejandreta. A la reunión asistieron como mediadores, el ministro sueco de relaciones exteriores Mr. Sander y Mr. Eden ministro de Negocios Extranjeros británico. Se convino entre otras bases del acuerdo en que el idioma oficial que ha de tener Alejandreta será solamente el turco. En cuanto al problema del Gobierno, con anuencia de las dos partes, Alejandreta ha sido declarada ciudad libre y nombra do gobernador de ella el almirante holandés Degraaf.

El anticomunismo en Berna

Berna.—Ayer se produjeron en Lausana con motivo de un acto en que tomó parte el jefe Nacional de las Juventudes anticomunistas de Suiza, quien disertó sobre el tema «Porque Suiza no puede ser comunista». Al terminar el acto los concurrentes al mismo fueron atacados por comunistas teniendo que inter venir la policía. Hubo varios heridos y entre los perturbadores y la policía se cruzaron

disparos. Después, cuando el orador se dirigía a su domicilio fué atacado y resultó con tan graves lesiones que falleció poco después.

El hecho ha causado gran indignación y los ánimos están muy excitados. El asesinado por los comunistas además de Jefe Nacional de las Juventudes anticomunistas era miembro del Consejo Federal de la Confederación Helvética. En sustitución del asesinado ha sido nombrado Jefe Nacional de las Juventudes anticomunistas el señor Burckoff.

Tan enorme reacción ha producido el criminal atentado que todos los partidos de derechas han acordado dirigirse al Gobierno federal pidiendo que sea disuelto el partido comunista y que el comunismo sea declarado fuera de la ley.

Habiéndose extraviado

una rueda de recambio de camión, en el trayecto de Alcudia a Palma, o en los alrededores de Alcudia, se solicita a la persona que la haya encontrado dar conocimiento al Alcalde de dicho pueblo. (1584)

SALON PARA CINE

Tengo para alquilar en Son Serra, Razón: Café Aldeana, Son Serra. (1587)

Clases de Idiomas

ITALIANO - ALEMÁN - INGLÉS, etc. Director: CRISTOBAL GUERAU DE ARELLANO, Licenciado en Filosofía y Letras. Informes: Rubí 20 último piso derecha, (Esquina Hotel Suizo). (1594)

En Casa Particular

desea Pensión, ur. joven, preferible ser único escribir: José Durán, Lista de Correos. (1581)

EN PORTO-PI

alquilo casa de altos y bajos por 65 pesetas. Informes: Calle Siete Esquinas, 11 principal.

CLUB DE REGATAS

El Restaurant de dicho Club pone en conocimiento de los Sres. Socios y su distinguida clientela, que a partir del día 18 del presente mes se restablecen los servicios de Restaurant, servicio a la carta y por cubierto. Cuartos a 3'00 Ptas.

Piso SILENCIOSO

pequeño busca extranjero solo. Pagará hasta cien pesetas, silencio ABSOLUTO. Escribir Profesor, Merced 1.º 1.º (1583)

EXTRAVIADA

Perrita mezcla pequinuesa, color marrón claro, responde por TINA, gratificaré devolución, calle Teatro, 10-1.º. (1587)

GRAN GARAGE

Situado en Avenida Conde Sallent, capaz para 25 coches, agua a presión, foso y patio. Tiene dos entradas con puertas metálicas. Alquilería. Informarán en esta Administración.

HIMNOS

Alemanes, Giovinazza y Al Conde Rosal, se venden en el Kiosco Falange y en todas las Casas de Música. (1578)

Pensión «La Castellana»

Habitación con pensión, para matrimonio. Sol todo el día. Baño. Duchas. Plaza Sta. Catalina Thomás 32 primer piso, Palma. (1587)

DESEA PENSION

en casa particular, joven empleado. Habitación balcón calle, buena comida, limpia. Imprescindible ducha. Escribir al núm. 1580 indicando precio. Plaza Sta. Eulalia 10. (1580)

LIRICO HOY

Un doble programa de riguroso estreno
EL VALIENTE ARIZONA
por RICHARD DIX
MI EX-MUJER Y YO
por los grandes artistas WILLIAM POWELL - JEAN ARTHUR
—DOS FILMS RADIO...— NATURALMENTE.

COMPANIA ALEMANA DE SEGUROS «NORDDEUTSCHE» de Hamburgo

Seguros de mercancías por vía marítima.
AGENTES:
BAQUERA, KUSCHE & MARTIN S. A.
Plaza Libertad 11 (Borne). — Tel. 1322
PALMA DE MALLORCA

Tan es así que, desde hace mucho tiempo, una tras otra van las naciones dando al Gobierno que rige el generalísimo Franco, un reconocimiento expreso o una tácita complacencia, convencidas como lo están de que los nacionales, al propender a la reconstrucción de España, pelean por el prestigio político del mundo y laboran por una paz duradera, basada sobre el respeto a todos los derechos, una vez arrancada la raíz de esas «ideas» que sumergieron a Rusia en el caos de todas las desventuras, hubo necesidad de aplastar en Italia, fueron a tiempo echadas de Alemania, querían destruir a España y van ya trabajando para descomponer en deletéreas combinaciones a la vecina república francesa.

Buenos están el «gobierno» de Valencia y su digno faraute Alvarez del Vayo. Y, en cuanto a sus oyentes... ¡Venga Ginebra!—G. S. A